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« L’Espoir au cœur de nos missions  »

vers Noël
En route

L’Armée du Salut, mouvement international, fait partie de l’ensemble des églises 
chrétiennes. Son message se fonde sur la Bible. Son ministère est inspiré par l’amour de 
Dieu. Sa mission est d’annoncer l’Evangile de Jésus-Christ et de soulager, en son nom, sans 
discrimination, les détresses humaines.



Voici Noël !
Voici Noël, ô douce nuit !

L’étoile est là qui nous conduit.

Allons donc tous avec les mages 

Porter à Jésus nos hommages,

Car l’enfant nous est né, le Fils nous est donné !

Voici Noël, ô quel beau jour !

Jésus est né, quel grand amour !

C’est pour nous qu’il vient sur la terre,

Qu’il prend sur lui notre misère,

Un Sauveur nous est né, le Fils nous est donné !

Voici Noël, ah ! d’un seul cœur,

Joignons nos voix au divin chœur

Qui proclame au ciel les louanges

De celui qu’annoncent les anges.

Oui, l’enfant nous est né, le Fils nous est donné !

Voici Noël, ne craignons pas,

Car Dieu nous dit : paix ici-bas,

Bienveillance 
envers tous les hommes !

Pour nous aussi 
tels que nous sommes,

Un Sauveur nous est né, 

Le Fils nous est donné !

Texte et chant pour éclairer votre veillée
Des savants viennent se prosterner devant Jésus

Après la naissance de Jésus à Bethléem, 
en Judée, à l’époque où Hérode était roi, 
des savants vinrent d’Orient. Ils arrivèrent à 
Jérusalem et demandèrent : « Où est l’enfant 
qui vient de naître, le roi des Juifs ?  
Car nous avons vu son étoile apparaître 
en Orient et nous sommes venus nous 
prosterner devant lui. »

Quand le roi Hérode apprit cette nouvelle, il fut 
troublé, ainsi que toute la ville de Jérusalem. Il 
réunit tous les grands-prêtres et les spécialistes 
des Écritures, et leur demanda où le Christ devait 
naître. Ils lui répondirent : 

« À Bethléem, en Judée. Car voici ce que 
le prophète a écrit  : « Et toi, Bethléem, 
terre de Juda, tu n’es certainement pas la 
moins importante des localités de Juda ;  
car c’est de toi que viendra un chef qui 
conduira mon peuple, Israël. »

Alors Hérode convoqua secrètement les savants 
et s’informa auprès d’eux du moment précis où 
l’étoile était apparue. Puis il les envoya à Bethléem, 
en leur disant : 

« Allez chercher des renseignements précis 
sur l’enfant ; et quand vous l’aurez trouvé, 
faites-le-moi savoir, afin que j’aille, moi aussi, 
me prosterner devant lui. » 

Après avoir écouté le roi, ils partirent. Et l’étoile qu’ils avaient  
vue en Orient les précédait ; quand elle arriva au-dessus de l’endroit 
où se trouvait l’enfant, elle s’arrêta.

En la voyant là, ils furent remplis d’une très grande joie. Ils 
entrèrent dans la maison et virent l’enfant avec sa mère, Marie. 
Ils tombèrent à genoux pour se prosterner devant l’enfant ;  
puis ils ouvrirent leurs trésors et lui offrirent des cadeaux :  
de l’or, de l’encens et de la myrrhe. Comme ils furent avertis dans un 
rêve de ne pas retourner auprès d’Hérode, ils prirent un autre chemin 
pour rentrer dans leur pays.

Évangile de Matthieu  chapitre 2, versets 1 à 12

Suivre la lumière de la paix :
Vous pouvez lire cette 

histoire durant

le réveillon et chanter 
ensemble ces paroles.
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Se mettre en route !
Avez-vous reçu l’invitation ? 
Avez-vous reçu l’annonce 
de cette nouvelle qui mérite 
l’interruption de tous les 

programmes et une édition spéciale dans 
la presse ?

«  Aujourd’hui, dans la ville de David,  
il vous est né un sauveur qui est le Christ,  
le Seigneur. »1

Ce langage des écritures dans l’annonce aux 
bergers endormis dans les plaines de Palestine 
pourrait être actualisé en ces mots : 
«  Édition spéciale  ! Dans un village historique 
de Belgique, une naissance extraordinaire va 
changer l’histoire du monde et sauver la planète 
du mal et de la destruction ». Cette information 
mérite la une des journaux et le premier rang à la 
télévision car il ne s’agit pas d’une évolution de 
l’histoire mais d’une révolution  : une explosion 
de puissance et de gloire  ! Les adversaires 
historiques seront réconciliés, les injustices 
seront supprimées. 

C’est l’amour de Dieu qui prend vie et autorité 
sur la terre.

Le Salut (ce mot nous est cher), c’est 
l’augmentation de l’humanité, non par la 
technologie, mais par l’amour en puissance  : 
l’amour jusqu’au don de soi et jusqu’au pardon.
La technologie, la philosophie, la science ne 
peuvent sauver le monde des puissances de 
destruction qui agissent sans cesse et se font voir 
en ces temps de guerre, de maladie, de lutte pour 
la survie.

Le Salut, c’est cette nouvelle universelle qui rejoint 
le sans-abri comme la femme maltraitée; l’enfant 
comme la personne âgée ; le riche et le pauvre. 
Dieu transcende les séparations et se donne pour 
tous. L’humanité soupire après cette révolution 
réconciliatrice.

Le Salut vient de Dieu, c’est la raison pour laquelle 
à Noël, merveilleuse nouvelle : Dieu vient lui-même 
nous apporter le Salut !

Allons-nous l’accueillir avec confiance  ? C’est 
mon vœu et le sens de notre engagement auprès 
des plus faibles. Par le Salut, ils deviennent forts ! 

Major Jean Olekhnovitch 
Officier national pour la Belgique

1 Évangile de Luc 2 : 11
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Au travers de nos marmites, nous 
voulons porter un message d’espérance 
durant le temps de l’Avent. La période 
de Noël est l’occasion par excellence, 
pour l’Armée du Salut dans le monde 
entier, d’être présente dans la rue afin 
de rappeler ses missions. En effet, qui 
n’a jamais vu un film américain sur Noël 
avec une marmite de l’Armée du Salut, 
une personne qui sonne la cloche et 
une fanfare en décor de fond ? Cela fait 
aujourd’hui partie du folklore de Noël, 
voire même, dans certains pays, de 
l’inconscient collectif.

Mais au fond, à quoi sert cette tradition 
des marmites de Noël ? 

Tout au long de l’année, les postes (paroisses) 
de l’Armée du Salut œuvrent afin d’annoncer 
l’Évangile de Jésus-Christ et soulager, en 
son nom, sans discrimination, les détresses 
humaines. 365 jours par an, nous accueillons 
des personnes qui ont besoin d’une écoute, 
d’un soutien matériel ou spirituel. Les fêtes 
de Noël constituent une période durant 
laquelle le souvenir de bonheurs passés 
peut être douloureux pour des personnes 
isolées ou en situation de précarité.  
C’est pourquoi, notre organisation se 

Marmites de l’Armée du Salut, folklore de Noël ?
mobilise encore davantage à cette période 
afin de répondre au mieux aux besoins des 
personnes qui se tournent vers nos postes. 
Notre campagne de collecte de dons dans 
les rues, avec nos marmites, nous permet de 
rappeler notre présence aux passants et aussi 
de transmettre un peu de l’espérance de Noël. 
Nos actions ne s’arrêtent pas après Noël

Cette campagne de collecte de fonds est 
essentielle pour la poursuite de nos actions 
tout au long de l’année. Une grande part 
de la somme collectée au cours du mois 
de décembre sera utilisée pour financer les 
différentes fêtes de Noël que nous organisons 
pour les personnes isolées ou en situation 
de précarité. Mais nos actions ne s’arrêtent 
pas après Noël et les grands froids. Tout 
au long de l’année, les officiers (pasteurs) 
et les équipes de bénévoles continuent 
à accueillir au sein de nos différentes 
antennes des personnes qui viennent 
solliciter une aide matérielle et/ou spirituelle. 
Alors, quand vous verrez nos marmites dans 
les rues, ayez une pensée pour les personnes 
que nous soutenons, grâce à votre générosité, 
tout au long de l’année !  

Esther Tesch
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Vous souhaitez, vous aussi, donner  
un peu de votre temps ?

Contactez-nous au :  
02/513 39 04  

ou écrivez-nous à l’adresse suivante :  
info@armeedusalut.be

N’hésitez pas à visiter notre site :  
www.armeedusalut.be



Témoignages

Altin et sa famille viennent d’Albanie. Ils sont 

chrétiens de confession protestante.

«  Noël est une fête spéciale pour nous. 

En tant que chrétiens, c’est un moment 

exceptionnel. Nous avons apprécié le 

programme de la fête, surtout la danse et 

les chants de Noël. Alors que nous vivons 

une période compliquée, fêter Noël en 

famille est difficile, ce sera sans doute un 

jour comme les autres. Mais l’Armée du 

Salut nous a apporté une grande aide et 

nous en sommes très reconnaissants. »

Leïla et ses trois enfants viennent de Géorgie. 

«  Noël est une fête très importante pour moi car nous sommes chrétiens. J’aime chanter les chants de Noël et j’apprécie tout particulièrement les pièces de théâtre qui nous rappellent le vrai sens de Noël. 

Mes enfants participent aux activités scoutes de l’Armée du Salut (Porteurs de Flambeau) et ont pu partir en vacances dans ce cadre-là. Sans ce soutien, mes enfants ne pourraient pas faire d’activités extra-scolaires. »
«  Pour moi, Noël est le signe  

de la lumière de Dieu »

Véronique habite à côté du poste de 

l’Armée du Salut. Tout juste divorcée, son 

premier Noël sans ses enfants a été une vraie 

épreuve.

Broyant du noir en ce 25 décembre, elle ne sait 

pas ce qui aurait pu se passer si la sonnette 

n’avait pas retenti. C’était l’officier du poste et 

un bénévole qui venaient, en voisins, lui apporter 

un peu de réconfort pour les fêtes : des petites 

douceurs et des paroles d’encouragement. 

Véronique a peu à peu donné un nouveau sens  

à sa vie. Elle fréquente aujourd’hui l’Armée du 

Salut et y a trouvé une seconde famille.
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Tu peux offrir ce coloriage à un ami,  
qui lui apportera lumière et joie !

Pensez à une personne isolée !

 Lieux de culte et d’actions d’intérêt général - France Dimanche

ALES 26, rue Florian 30100 10 h 

BELFORT 2, rue Jean-Baptiste Kléber 90000 10 h 

BOULOGNE-BILLANCOURT 14, rue de Vanves 92100 10 h 

DIEPPE 6, rue Jean Ribault 76200 10 h 

DUNKERQUE 15, quai de Mardyck 59140 10 h 30

GANGES 4, rue des Ecoles Républicaines 34190 10 h 

LE HAVRE 55, avenue René Coty 76600 10 h

LES LILAS 34, rue de Paris 93260 10 h 30

LILLE 7, rue des Débris St-Etienne 59001 10 h 15

LYON 304, rue Duguesclin 69003 10 h 30

MARSEILLE 103 La Canebière 13001 10 h 

 Lieux de culte et d’actions d’intérêt général - France Dimanche

MAZAMET 9, rue William et C.Booth 81200 10 h 

MONTBELIARD 12, rue de la Chapelle 25200 10 h 

MULHOUSE 8, rue du Tilleul (entrée par la rue du Chêne) 68100 10 h 15

NANCY 4, rue Sébastien Leclerc 54000 10 h 15

NICE 35, boulevard Dubouchage 06000 10 h 30

NIMES 6, boulevard Victor Hugo 30000 10 h 

PARIS 9, Villa Cœur de Vey 75014 10 h 15

ROUEN 27, rue Anatole France 76000 10 h 

STRASBOURG 5, rue de la Chaîne 67000 10 h 

TOULOUSE 111, rue Négreneys 31200 10 h

VALENCE 8, impasse d’Athènes 26000 10 h 15

Où nous trouver ?

Retrouvez les programmes détaillés des postes, les établissements  
et les actions de la Fondation de l’Armée du Salut sur www.armeedusalut.fr 

© Julien Helaine

© Julien Helaine

© Vincent Gerbet
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Tu peux offrir ce coloriage à un ami.  
Il lui apportera lumière et joie !

Pensez à une personne isolée !6



L’Armée du Salut en Belgique

  Établissements :
Bruxelles

• Service d’Aide aux familles
• Maison de la Mère et de l’Enfant 
• Foyer Selah 
• Foyer Georges Motte 
• Foyer Bodeghem 
• Maison des Enfants Clair Matin 
• Service de Médiation de dettes  
   / Habitat accompagné

Spa

• Centre pour réfugiés Ukrainiens 
Liège

• Centre communautaire

Bruxelles

Spa

  Magasins de seconde main :
 • Het Trefpunt : 
  Ballaerstraat 94, 2000 Antwerpen 

•  Au fil de l’Autre : 
  Rue Monsville 101, 7390 Quaregnon 

•  Le 24 : 
  Boulevard d’Ypres 24, 1000 Bruxelles

Liège

Anvers Aalmoezenierstraat 54 - 2018 Anvers 03/237.28.68 0478.78.85.13

Bruxelles Central Pl. du Nouveau Marché aux Grains 33 - 1000 Bruxelles 02/830.42.49 0471.74.02.94

Bruxelles II Rue Tenbosch 122A - 1050 Bruxelles 02/343.90.86 0471.74.02.94

Jumet Rue Louis Biernaux 111/113 - 6040 Jumet 071/34.17.89 0475.51.26.74

Liège 192 Quai des Ardennes - 4032 Liège – Chênée 04/341.04.95 04.341.04.95

Quaregnon 47 rue Monsville 7390 Quaregnon 065.78.30.08 0477.54.01.70

Seraing 15 rue du Canal - 4100 Seraing 04/336.61.35 0483.06.09.54

Les Postes
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Soutenez l’Armée du Salut et faites un don   

https://www.armeedusalut.be/marmites/
Merci ! Votre soutien permet 

à ceux qui en ont besoin de retrouver un peu d’espoir.

Retrouvez les marmites 
dans les centre-villes

et sur les marchés
jusqu’au 24 décembre
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